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今日济南

都会

华华山山片片区区整整体体规规划划多多能能源源方方式式 供供暖暖
空气土壤污水都能用作热源，蓝石大溪地、清雅居今冬供暖也将用上新技术

本报4月3日讯(记者 蒋
龙龙 实习生 崔程娇 宗
文弢) 3日，记者从济南能源
建设发展有限公司(以下简称
能源公司)获悉，该公司将利
用地源热泵、污水源热泵等技
术解决蓝石大溪地小区、清雅
居小区的供暖问题。目前，华
山片区正在进行整体供热规
划，将采用多能源方式来供
热、制冷。

今年，能源公司将建成首
个多元化供热项目，解决蓝石
大溪地小区供暖问题。据了
解，蓝石大溪地小区位于经十
西路沿线，为市政集中供暖管
网暂时不能到达的区域。为了
解决小区的供暖难题，能源公
司利用山东建筑大学对地源
热泵技术多年的研究，经实地
测算、分析，最终确定以“地源
热泵为主，燃气锅炉调峰补燃

为辅，夜间谷电蓄热补充”的
模式来对小区供热。

据能源公司副总经理耿房
介绍，大溪地小区一期供暖面
积共约6万平米，现在正进行能
源站供暖设备的安装，下个供
暖季就可供暖。大溪地二期、三
期20万平米的供暖问题也将通
过多能源综合利用方式来解
决，“二期部分居民还提出利用
这套系统来进行制冷。”

与普通的集中供暖相比，采
取这种新型供暖模式，虽然初期
投入稍高，但后期的运行较为环
保、经济。“居民仍然按照集中供
暖方式缴费。”耿房说。

另据介绍，能源公司目前
正配合市规划部门修编华山
片区整体多元化供热规划。能
源公司结合片区住宅布局及
用地规划，将有序开展(地源、
空气源、污水源)热泵、谷电蓄

热、燃气补燃调峰等多能源综
合利用技术。耿房介绍，该片
区建成后，将形成多能源综合
利用供热、制冷示范区，实现
安全、稳定、环保、经济的供热
模式。

另外，能源公司正在积极配
合市水资源利用设计单位编制
济南市中水、污水干渠、湖泊及
河道等水源利用规划，拟规划在
污水净化一厂、二厂周边建设总
规模为300万平方米的污水源电
驱动热泵项目，同时，能源公司
正在申请国外贷款利用先进的
能源利用技术建设。

预计到2014年底，能源
公司将在污水净化二厂附近
建成最终供热面积100多万
平米的污水源能源站。耿房
说，“今冬便可就近解决清雅
居安置房小区30多万平米的
供暖问题。”

本报4月3日讯(记者 蒋
龙龙 实习生 宗文弢 崔
程娇) 3日，记者从济南市政
公用事业局民主评议问题整
改面向社会承诺群众见面会
上获悉，腊山热源厂今年将完
成前期手续和投建工作。

据济南市政公用事业局负
责人介绍，今年，市政公用部门
将加快实施地表水转换地下水
工程、实施低压片区改造工程

及东区水厂建设。本月底之前，
地表水转换地下水工程的西线
(玉清水厂、鹊华水厂线)部分工
程就能发挥作用。

该负责人还介绍，济南市
一直在对老旧燃气管线进行
改造，截至目前，已完成35公
里的危旧管网改造。“力争今
年底，确保2015年汛期前完成
燃气危旧管网改造，确保燃气
运行安全。”

市供热办相关负责人介
绍，今年省城将新增集中供热
面积达500万平米；新建的唐冶
热源厂今年投资2 . 2亿元，年底
前具备供热条件；新建的腊山
热源厂，完成前期手续和投建
工作。今年还将对老旧供暖管
网，特别是一些运行15年左右
的老旧管网进行改造，并继续
进行“汽改水”。“今年共投资9 . 2

亿元改造新建100公里管网。”

相关新闻

今今年年新新增增供供暖暖550000万万平平米米
腊山热源厂将完成前期手续和投建 本报记者 蒋龙龙 实习生 宗文弢 崔程娇

济南市政公用局目前正在研究多元化供热发展思路，探索应用(地源、水源、空气
源)热泵、低谷电蓄热、燃气分布式三联供等清洁能源和可再生能源多能源综合利用
方式，在满足城市用热需求的前提下，减少供热燃煤消耗量，优化能源结构。

据了解，热泵能从自然界的空气、水或土壤中获取低温度热，最终输出能用的高
温度热。按照取热来源不同，一般分为空气源热泵、地源热泵和污水源热泵三种。

比如，空气源热泵以空气为热源，由室外机和室内机两部分组成，空气在冬季作
为热源提供低温热水，在夏季作为冷源提供冷水。与此相似，地源热泵是冬季把地能
中的热量取出来，供给室内采暖，污水源热泵则是以污水作为低温热源。

据济南市政公用局相关负责人介绍，目前最为经济、可靠的供暖还是依靠
大型热电厂进行热电联产提供热能，“以上的新技术供暖可以作为省城供暖的
有效补充，将重点用来解决供暖管网暂时到达不了区域的供暖问题。”

相关链接

济南目前的新型供暖技术

热点回应

在2日的群众见面会上
播放的宣传片中，在千佛山
东路邦泰绿苑四栋楼5层，多
位居民家中的水压不正常，
用水存在很大的问题。

济南水务集团相关负
责人介绍，邦泰绿苑小区
投入使用有十多年了，是
建 筑 标 准 较 高 的 高 档 小
区。这个小区应当由开发
商建二次供水设施，但开
发商没有建。

对于物业质疑小区为何
不能提压，水务集团相关负
责人解释说，某个小区的水
压是一定的，如果满足最高
点的供水压力，处于最低点
的水管子就会爆掉。“这个小
区最南头的楼，测算大概标
高是130米，我们千佛山加压
站大概是70米。现在的运行
压力已经到了10公斤，如果
再提1公斤压力，低区的安全
隐患非常大。”

多位市民反映，在凤凰
山路北口东工商河下游河
段，有一个污水直排口，河
道内布满生活垃圾，臭味难
闻。这段河的河水，最终注
入小清河。

济南市政公用部门相
关负责人介绍，该段河道定
位是工商河的前后引河，东
工商河在这里绕着国棉一
厂分东、西两个口进入小清
河。目前，前后引河的综合
治理归属滨河集团。

“前后引河地区是滨河
集团将要开发的地区，如果
现在进行污水管线改造，拆
迁量巨大，可能占到工程总
费用的90%以上。”该负责
人介绍，现在还不具备下管
线的条件。

济南市政公用部门很
重视此段河道的管理，将会
同天桥区排水管理、环卫部
门和办事处，加强对该段河
道的监管，解决垃圾入河的
问题。

多位市民反映老屯社区
路灯杆生锈，摇摇欲坠。记者
在电视片里看到，两处灯杆
已经倾倒。

济南市政部门相关负责
人称老屯社区是2003、2004
年根据市委市政府建制的路
灯灯杆，高度是5 . 5米，当时
受技术条件所限，老屯小区
一共是80多盏路灯。由于防
护不到位，时间较长，致使一
些螺丝和焊接管脱落，造成
今年上半年有两个路灯杆出
现问题。

今年6月底之前，济南市
政路灯管理部门将对29个社
区的720多个路灯全面进行
检查，并对4条道路173盏背
街小巷路灯进行管理。路灯
管理部门还将加强全市的路
灯维护力度，缩小路灯维护
周期，提高维护质量。

路灯管理部门还将成立
4个小组，分别对5个区的所
有路灯进行社区服务，每个
社区建立一个联络点、联络
人，及时发现问题并进行处
理。

鲍山花园南区的住户
反映，小区附近虽有热力、
燃气设施，却一直未供热供
气。2013年，居民搬进鲍山
花园南区后，一直没有供
热。而为了安装燃气，今年
春节前已统计过身份证和
银行卡信息，燃气口也接到
了附近，但至今不通燃气。

济南热力公司解释，去
年11月时经过市信访局和鲍
山办事处协调，该区供热由
济钢提供热源，热力公司提
供管网，12月方案又改为全

由济钢负责。“去年确实没有
热源，今年我们将努力保障
热源，市民可以到热力公司
与合同部进行联系。”

济南港华燃气公司表
示，鲍山花园为济钢周围片
区的一个拆迁安置区，北区
在2010年通了气。目前，鲍
山花园南区燃气内部工程
已经完成，但因建设手续不
完备，特别是涉及土地手
续，致使在政务中心办理缴
费的过程中，费用一直无法
实现缴纳，无法通气。

这这些些用用水水用用气气问问题题，，有有您您关关心心的的吗吗
在3日的济南市政公用事业局民主评议问题整改面向社会承诺群众见面会上，多名群众反映

了供水、供暖、污水治理、路灯等多方面的问题。济南市政公用事业局相关负责人解释了造成这些
问题的原因，并提出下一步的解决方案。

本报记者 蒋龙龙 见习记者 王皇 实习生 林雨

邦泰绿苑5层为啥水压不足？
答：因为缺少二次供水设施

工商河前后引河未来如何治理？
答：该区域将进行综合开发

路灯杆倾倒能否早维修？
答：路灯部门将进行排查

鲍山花园南区为何不通双气？
答：建设手续不全且去年没热源
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新型供暖可以从土壤中
取暖，图为取暖管道。

安装了新型供暖设备的
室内控温装置。

本报记者 蒋龙龙 摄
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